

"LE MADAWASKA" Journal Hebdomadaire EDMUNDSTON, N. B.

TARIF D'ABONNEMENTS Payable strictement d'avance CANADA STRANGER Un an, \$1.00 Six mois, 50c

TARIF DES ANNONCES Annonces légales, première insertion, la ligne par insertion subséquente, la ligne Annonces, (à vendre ou à louer) ne dépassant pas 10 lignes, 1ère insertion, 50 cts

NOTES LOCALES

Le Rév. M. A. Lynch, vicaire à Nigonac, N. B., était en visite dans sa famille au commencement de la semaine. Il est retourné ce matin.

Les nombreux amis du Rév. M. Levasseur, curé de Tracadie, ont été curés de St-Jacques, apprendront avec un vif plaisir que ses yeux sont un peu mieux il qu'il voit suffisamment pour pouvoir faire un peu de correspondance.

Tous ceux qui l'ont connu formeront des vœux pour son prompt et complet rétablissement.

Les Rév. M. M. Gagnon, de Cabano, P. Lebel, de St-Donat de Rimouski, F. Charron, directeur du séminaire de Rimouski, F. St-Laurent, de St-Modeste, April, de St-Honoré, Moreau, de Notre-Dame du Lac, Lavoie, de Ste-Rose du Décoré, étaient de passage à Edmundston hier.

M. Elie Pilon, voyageur de commerce de Rimouski, était en ville ces jours derniers.

M. J. N. Levesque, de Mont-Joli était au Royal cette semaine.

Si vous voulez faire plaisir à une amie, venez au "Madawaska" et achetez lui une belle boîte de papier et enveloppes de luxe.

Le Major McWilliam ainsi que M. de Me William sont actuellement dans le comté où le Major fait du recrutement.

Le Chef de Police Chs Gauvreau de Rimouski était de passage dans notre ville dimanche en route pour la Rivière Bleue.

Madame Célestin Soucy de Keegan, Me, est actuellement dans Edmundston en visite chez ses parents.

La Société d'Agriculture No 77 d'Edmundston aura son exhibition le 5 octobre, au lieu ordinaire. Le public est respectueusement invité à venir visiter les produits de nos fermes.

M. J. P. Dionne, de Cabano, était de passage dans notre ville hier.

Venez nous voir pour : Souvenirs mortuaires, bouquets spirituels, offrande de messe, etc.

Dans l'élection qui a eu lieu dans le comté de Carleton la semaine dernière, deux conservateurs, l'hon. M. Smith, ministre des travaux publics, et M. Sutton de Woodstock ont été élus par une majorité de 600 voix.

Cela redonne un peu d'espoir aux partisans du parti au pouvoir.

Le coût du mariage.

Le garçon timide. — Pouvez-vous me dire combien cela coûtera pour un mariage avec licence? L'employé facétieux. — Vous paierez cela à la semaine.

Le garçon. — Et combien cela me coûtera-t-il? L'employé. — Votre salaire de chaque semaine, et quelques dollars en plus, durant toute votre vie.

St Léonard N.B.

Echos du Bazar

Notre bazar qui eu lieu les 20 et 21 septembre a été un succès sous tous les rapports.

Depuis trois semaines, les Dames du village préparaient cet événement avec un zèle et un dévouement dignes de tout éloge. Le résultat surprit tout le monde. Ces dames en effet se disaient; Si nous arrivons à 7 ou 800 piastres nous serons satisfaites. Or les recettes, claires de toutes dépenses ont donné \$1800.28 et ce qu'il y a de plus consolant, les choses se sont passées dans un ordre parfait.

Ce bazar fut organisé dans la nouvelle église qui se construit au village, et qui, commencée depuis à peine un mois, aux proportions imposantes de 80 par 40, est déjà rembrissée de deux doubles de planches, ouvertures posées, convertie tôle galvanisée au trois quarts.

Le résultat du bazar, a donné un nouvel élan à la légion d'habiles ouvriers qui travaillent, sous la direction de Mr. Lévié Michaud qui a hérité d'un degré supérieur des talents de son défunt père, connu sous le nom de Fanonche Michaud.

Si rien ne vient entaver la marche des travaux, on espère célébrer la Noël dans cette église terminée.

Nous remercions, très cordialement ceux qui, de près ou de loin, ont contribué au succès de ce bazar.

COMMUNIQUE

Formation religieuse de l'enfant

Etes-vous bien convaincue, Mère chrétienne, que c'est à vous, plus encore qu'au prêtre, qu'incombe le devoir de donner à votre enfant l'intelligence et l'amour de l'Eucharistie? Savez-vous qu'il y a une éducation eucharistique qui doit être donnée à l'enfant par vous, et que le prêtre devrait être au catéchisme que le continuateur des leçons de la famille? Pesez cette grave obligation qui est une des parties, la plus importante peut-être, de votre rôle d'éducatrice.

Voici quelques données pratiques qui vous aideront à mener à bien votre tâche. A quel âge doit commencer cette éducation eucharistique? Au risque d'étonner, je réponds qu'elle doit commencer avant l'âge de raison. Il faut approuver ces mères qui mènent leur enfant à l'église dès qu'il sait marcher, et qui, lui montrant la porte du Tabernacle, éveillent sa foi au mystère eucharistique. Je me suis parfois senti ému jusqu'aux larmes en entendant le langage naïf d'une chrétienne qui disait à son tout jeune enfant: "Le bon Jésus qui t'aime tant, le bon Dieu, est là derrière la belle porte dorée que tu vois. Dis-lui que tu l'aimes bien aussi, envoie-lui un baiser et promets-lui d'être sage pour lui faire plaisir."

Rien de plus simple que ce langage; mais pour le parler, il faut croire et il faut aimer. Les vraies chrétiennes seules savent trouver ces accents dans leur cœur.

Quand votre enfant aura atteint l'âge de raison, vous serez obligée en conscience, Mère chrétienne, de lui expliquer en termes plus clairs et plus précis la présence de Notre-Seigneur dans l'Eucharistie. Commencez par lui dire que ce qui fait le prix, la valeur de nos églises, ce n'est ni la richesse des ornements, ni la pompe des cérémonies extérieures, mais la présence de Jésus qui reste enfermé tout le jour dans le tabernacle, qui y demeure encore la nuit, entouré des anges qui

sont satisfaits en adoration devant la sainte Hostie.

Puis, c'est l'intelligence de la sainte Messe, du grand mystère qui s'y opère, qu'il faudra donner à votre jeune enfant. La tâche, croyez-moi, ne dépasse pas vos moyens. Vous pouvez sans peine donner à l'enfant une explication adaptée à son intelligence, lui dire par exemple: "Ce Jésus qui est né, tu le sais bien, petit enfant dans une étable, et qui est mort par amour pour toi sur une croix, ce Jésus descend du Ciel au moment où la clochette avertit qu'il faut s'incliner, et il se trouve sur l'autel dans la sainte Hostie, et dans le calice du prêtre tout aussi vraiment présent qu'il était autrefois au milieu de ses disciples et qu'il est aujourd'hui dans le Ciel." Quel est l'enfant, si peu intelligent soit-il, qui ne comprenne ce langage?

N'estimez pas votre tâche terminée lorsque vous avez donné à l'enfant la lumière concernant la Messe, lorsque vous lui avez expliqué le mystère qui s'y opère. Il s'agit ensuite de lui faire admettre et goûter l'amour de ce Dieu qui, sans rien l'y contraindre, descend chaque matin sur l'autel par pure bonté, parce qu'il nous aime et veut être plus prêt de nous. Il y a une mine féconde à exploiter pour la piété de toute mère chrétienne.

L'enfant verra à la Messe des personnes s'approcher de la Table sainte. Prenez occasion du spectacle qu'il a sous les yeux pour lui révéler la grandeur de l'acte que ces personnes accomplissent. Appuyez sur la présence réelle de Notre-Seigneur dans l'Hostie, et appelez l'attention de l'enfant sur le bonheur de ces personnes. Posséder Dieu dans son cœur! Plus grand honneur et quelle plus grande joie pour une âme? Vous amèneriez ainsi votre enfant à désirer ce bonheur pour lui-même.

Quant il s'agira de préparer cet enfant d'une manière plus immédiate à sa Première Communion, aussitôt qu'il aura atteint l'âge de discrétion, veillez à préciser, dans son esprit, les vérités nécessaires; entretenez-le dans les sentiments plus surnaturels que jamais; suggérez-lui les pensées qui doivent éclore comme naturellement dans un cœur d'enfant en un si beau jour... Tenez à le conduire vous-même, comme par la main, à la sainte Table, en prenant part vous-même au Banquet sacré...

Cet enfant a communiqué. Son éducation eucharistique est-elle achevée? Pas encore. Il vous faut poursuivre votre œuvre en lui répétant, à l'approche de l'opinion généralement accréditée qu'il y aura un jour plus beau pour lui que celui de sa Première Communion: je veux dire le jour où il communiera pour la seconde fois. Faites-lui bien comprendre que la Première Communion n'est pas le but atteint, mais le premier pas vers une union avec Jésus que chaque jour devra rendre plus étroite. Le bienfait de la Communion n'est pas désirable seulement quand on communie pour la première fois; il est toujours le même, toujours infiniment désirable. Quand à l'amour de Notre-Seigneur, il se révèle plus tendre encore pour nous dans la centième de nos communions que dans la première.

Voilà les principes qu'il faut graver dans l'âme de votre enfant. Mais pour faire œuvre utile et conforme au désir de Notre-Seigneur, il est indispensable, Mère chrétienne, que vous possédiez la vraie doctrine celle de l'Eglise, concernant la fréquence des communions chez les enfants. Et ici, il vous faudra modifier vos idées personnelles et les élargir dans la mesure où le Souverain Pontife veut que les soient modifiées et élargies. Ne tenez nul compte, par conséquent, de ce qui se faisait au temps où vous jeune. Il est certain qu'on donnait aux jeunes âmes le pain eucharistique.

(Suite à la première page)

Fondée en 1900 LA BANQUE PROVINCIALE DU CANADA Incorporée par Acte du Parlement en juillet 1900 SIÈGE CENTRAL : 7 et 9, Place d'Armes, MONTRÉAL. Capital autorisé, \$2,000,000.00 Capital payé et surplus, \$1,500,000.00

"Overland" MODELE 83-\$965.00 F.O.B. Toronto MODELE 75-\$850.00 F.O.B. Toronto

Eclairage électrique. Demarreur électrique. Sirène électrique. "Demountable rimes". Anti dérapants (non-skid) en arrière. T. E. BOUDREAU, AGENT, du Comté de Madawaska et une partie du Comté de Restigouche. EDMUNDSTON, N. B.

Très Important J'informe ma nombreuse clientèle et le public en général que je dois déménager mon atelier de tailleur le 1er MAI dans la maison de JOS BERUBE, Rue de la Traverse. Porte voisine de la Pharmacie. UNE VISITE EST SOLLICITEE SATISFACTION GARANTIE A DES PRIX RAISONNABLES J. F. LEBEL, Tailleur Edmundston, N. B.

Plantes de grande culture (Suite de la première page.) te la terre, surtout celle que vous voulez mettre en avoine et en orge. Vous épargnez ainsi beaucoup de temps précieux au printemps. Dans l'Est, toute la terre que vous voulez ensemencher en grain devrait être labourée cet automne. Les sols légers qui étaient en racines ou en maïs peuvent être bien préparés au moyen d'un bon disquage. La charrue à deux socs épargne de la main-d'œuvre; elle fait un bon travail lorsqu'elle est bien conduite. C'est quand on la fait fonctionner en même temps que la charrue ordinaire qu'elle donne les meilleurs résultats. SOIN DES MACHINES.—En remisant les charnues, prenez note des réparations exigées pour toutes les machines. Commandez maintenant chez le fabricant ou chez l'agent toutes les parties dont vous avez besoin pour faire des réparations, faites les commandes maintenant vous aurez plus de chance de les recevoir promptement et vous aurez plus de temps pour faire vos réparations. W. L. GRAHAM, Adjoint à l'agriculteur du Dominion

Ecole graduée du Lac Baker, N. B.

Département Avancé 23 élèves enrôlés

Marie Morneau 98, Laura Ouellet 98, Rosa Soucy 97, Annie Daigle 97, Sara Ouellet 97, Catherine Garrity 97, Marie Bouchard 97, Rosa Pelletier 96, Laura Pelletier 96, Eva Nadeau 96, Stella Garrity 94, Lottie Lang 94, Bernycée Levesque 92, Luc Caron 90, Virginie Lang 89, Ida Pelletier 87.

Assiduité Parfaite

Annie Daigle, Laura Ouellet, Marie Morneau, Eva Nadeau, Rosa Pelletier, Laura Pelletier, Sara Ouellet, Marie Bouchard, Stella Garrity, Luc Caron, Lottie Lang, Virginie Lang, Gloria Lang, Rosa Soucy, Bernycée Levesque.

DEPARTEMENT PRIMAIRE 51 élèves enrôlés

Azilda Nadeau 98, Régina Caron 96, Alphonse Nadeau 95, Déla Bélanger 94, Iréné Bouchard 93, Joseph Morin 93, Ernest Bouchard 93, Léo Caron 93, Thomas Morin 93, Imelda Pelletier 92, Léonide Nadeau 91, Frédéric Pelletier 91, Hélène Morneau 91, Médard Daigle 90, Jean Paul Daigle 90, Emile Nadeau 89, Félix Lamothe 89, Frédéric Nadeau 88, Emile Beaulieu 88, Diana Banville 88, Olida Saucier 87, Hedwige Pelletier 87, Albert Ouellet 85, Rosée Nadeau 85, Jimmie Garrity 85, Emile L. Nadeau 85, Adam Morneau 85, Léonide Ouellet 84, Richard Pelletier 83, Liguori Banville 83, Iréné Banville 83, Prime Soucy 82, Emile Caron 82, Maxime Pelletier 81, Eva Ouellet 81, Camille Nadeau 81, Gilbert Nadeau 80, Théodule Caron 80.

Assiduité Parfaite

Rosée Nadeau, Liguori Banville, Alphonse Nadeau, Félix Lamothe, Frédéric Pelletier, Azilda Nadeau, Régina Caron, Maxime Pelletier, Ernest Bouchard, Iréné Bouchard, Léonide Nadeau, Albert Ouellet, Déla Bélanger, Hélène Morneau, Léo Caron, Imelda Pelletier, Azilda Coulombe, Alice Soucy, Olida Saucier, Richard Pelletier, Jean Paul Daigle, Médard Daigle, Léonide Ouellet, Frédéric Nadeau, Emile Beaulieu, Emile L. Nadeau, Prime Soucy, Théodule Caron, Jimmie Garrity, Camille M. Nadeau, Anna Soucy, Eva Ouellet, Joseph Morin, Marie Morneau.

Décès et Funérailles

C'est avec un vif regret que nous avons enregistré la mort de Melle Hélène Fournier fille de M. Frank Fournier de cette ville. Melle Fournier est décédée vendredi dernier après une maladie de plusieurs semaines. Ses funérailles ont eu lieu dans l'église paroissiale d'Edmundston lundi le 25 au milieu d'une foule nombreuse de parents et d'amis.

Nous prions la famille en deuil de vouloir bien accepter nos plus vives sympathies.

Queen Hotel

Logent au Queen Hotel : MM. J. B. Meade, Moncton ; H. E. Coles, Moncton ; Osée M. Calette, Moncton ; J. L. Gagnon, Edmundston ; J. P. Dionne, Cabano ; G. E. Dion, Edmundston.